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Жлоба А.А., Субботина Т.Ф., Рейпольская Т.Ю.

УРОВЕНЬ ЦИТРУЛЛИНА КРОВИ У ПАЦИЕНТОВ С АРТЕРИАЛЬНОЙ ГИПЕРТЕНЗИЕЙ  
И НАРУШЕНИЕМ ЭКСКРЕТОРНОЙ ФУНКЦИИ ПОЧЕК 

ФГБОУ ВО «Первый Санкт-Петербургский государственный медицинский университет им. акад. И.П. Павлова» 
Минздрава РФ, 197022, Санкт-Петербург, Россия

Развитие артериальной гипертензии (АГ) на начальном этапе протекает бессимптомно и приводит к развитию необ-
ратимого изменения метаболических функций в органах мишенях. К этим нарушениям относится метаболический путь 
поддержания уровня субстрата NO-синтаз аргинина за счет цитруллина. Цель исследования – оценить уровни цитрул-
лина (Цит) и аргинина (Арг) в сравнении с другими, в том числе, рутинными лабораторными данными у пациентов с уме-
ренными нарушениями клубочковой фильтрации при артериальной гипертензии. В исследование были включены образцы 
плазмы крови 105 пациентов обоего пола с АГ в возрасте 35-75 лет и 30 здоровых лиц. Помимо рутинных показателей, 
определяли аминокислоты, включая гомоаргинин, Цит, Арг, в виде ортофталевых дериватов с использованием хромато-
графа Ultimate 3000 с фото- и флуориметрическим детекторами, а общий гомоцистеин определяли в виде производных 
тионитробензойной кислоты с использованием хроматографии с фотометрическим детектированием. В условиях АГ 
значительно (р<0,0001) повышается уровень Цит в крови – до 62,7 (52,5-72,4) мкМ, по сравнению с здоровыми лицами – 
41,5 (33,0-48,0) мкМ. Понижается также и уровень гомоаргинина (р<0,0001). Наблюдается также некоторое повы-
шение уровня аргинина у этих пациентов, по-видимому, в связи с нарушением утилизации Арг для биосинтеза мочевины. 
При этом уровни цитруллина, общего гомоцистеина и метионина обнаруживают прямые корреляции с содержанием 
креатинина. В соответствии с ROC-анализом, у пациентов с АГ установлено превышение порогового уровня цитруллина 
(“Cut-off”), равного 53 мкМ. Таким образом, при прогрессировании артериальной гипертензии наблюдаются стойкие 
сдвиги в метаболических путях. Торможение метаболизма цитруллина с его превращением в аргинин проявляется значи-
тельным, выше 53 мкМ , его содержанием в крови.
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Zhloba A.A., Subbotina T.F., Reypolskaya T.Yu.
THE LEVEL OF BLOOD CITRULLINE IN HYPERTENSIVE PATIENTS WITH ABNORMAL RENAL 
EXCRETORY FUNCTION
Pavlov First Saint Petersburg State Medical University, 197022, Saint-Petersburg, Russian Federation
Initial stage of Arterial hypertension (AH) is asymptomatic and leads to irreversible change in metabolic functions in the target 
organs. These disorders affect metabolic pathway for maintaining the level of the NO-synthase substrate arginine (Arg) and its 
precursor – citrulline (Cit). The aim of the study was to evaluate the levels of Cit and Arg in comparison with others, including 
routine laboratory data in patients with moderate glomerular filtration disorders in hypertension. The study included blood 
plasma samples from 105 patients of both sexes with AH aged 35-75 years and 30 healthy individuals. In addition to routine 
procedures, amino acids including homoarginine, Cit, Arg, were determined as orthophthalic derivatives using an Ultimate 
3000 chromatograph with photo- and fluorimetric detectors, and total homocysteine was determined as thionitrobenzoic acid 
derivatives using chromatography with photometric detection. Results. In hypertensive patients, the blood level of Cit increased 
(p<0.0001) – up to 62.7 (52.5-72.4) μM, compared with healthy individuals – 41.5 (33.0-48.0) µM. The level of homoarginine 
decreased (p<0.0001). There was also some increase in the level of Arg in these patients, apparently due to impaired utilization of 
Arg for urea biosynthesis. At the same time, the levels of Cit, total homocysteine and methionine shown direct correlations with the 
content of creatinine. In accordance with ROC-analysis, in patients with AH, an excess of the Cut-off level of Cit equal to 53 µM 
was found. Metabolic pathways stable changes are observed with the AH progression. So, down regulation of Cit to Arg conversion 
is manifested by increase plasma level of Cit above 53 μM.

K e y  w o r d s : citrulline; arginine; amino acids; arterial hypertension.
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